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令和６年第３回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 (1)

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 笠井 一司 志政クラブ １.中央広域環境施設組合新ごみ処理施設への対応につい

て

　(1)進捗にかなり遅れが見られるが、新ごみ処理施設が

　　 稼働するまでにどのような課題が残っているのか。

　(2)その課題について、進捗はどうなのか。

　(3)新ごみ処理施設が稼働するまで、そして稼働後も含

　　 め、阿波市の負担額は、各年どのくらいの額になる

　　 のか。またその財源は。

２.市民の所得向上及び市民の税金や公共料金の負担軽減

について

　(1)市民の所得向上について市としてどのような取り組

　　 みをしているのか。

　(2)市民の所得は伸びていないのに、税金や公共料金の

　　 負担は増大している。市としてはどのように考えて

 　　いるのか。また、市民の負担軽減の対策は。

３.補助金について

　(1)補助金は、ある施策を行うため、または行政上の目

　　 的・効果を達成するために給付するものであるが、

　　 中には、目的が達成できなかったものや年月ととも

　　 に効果が薄れたりするものもある。そのため、つね

 　　に検証を行わなければならないが、どのように行っ

 　　ているのか。

４.公共施設等総合管理計画及び道路の維持管理について

　(1)これまでの進捗状況について伺いたい。また、今後

　　 の予定その財源措置は。財源は十分なのか。

　(2)市道の舗装が老朽化している箇所が数多く見られ

　　 る。なかなか進まないが、どのように対応している

 　　のか。

　(3)道路は市民のインフラである。予算の確保に取り組

　　 んでいただきたい。すべて一般財源での対応とのこ

 　　とだが、国や県に対して補助金を要望していっても

　　 よいのではないか。

５.水道事業について

　(1)阿波市上水道の水質検査はどのように行っているの

　　 か。その結果は。

　(2)上水道基本計画の進捗状況は。また、今後の予定

　　 は。

　(3)既存の配水管の老朽化が進んでいる。将来を見越し

　　 て老朽化対策を考えていくべきでないか。財源の措

　　 置も考えていくべきでないか。

　(4)水道事業の広域化、民営化あるいは事業経営の民間

　　 委託については、どう考えるのか。



　【代　表　質　問】 （２）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

2 坂東 重夫 はばたき １.阿波市の決算状況と今後の財政運営について

　(1)令和５年度決算状況について。

　(2)経常収支比率について。

　(3)プライマリーバランスについて。

　(4)決算を踏まえた、今後の財政運営について。

２.「子育てするなら阿波市」について

　(1)子ども・子育てを取り巻く現状について。

　(2)「阿波市こども家庭センター」発足後の相談等対応

　　 状況と課題について。

　(3)「阿波市こども計画」の策定状況と今後のスケ

　　 ジュールについて。

　(4)「子育てするなら阿波市」の今後について。

３.企業誘致について

　(1)企業誘致のこれまでの取り組みと近年の実績につい

　　 て。

　(2)企業誘致の戦略と効果について。

　(3)更なる企業誘致の推進について。

3 吉田　稔 阿波みらい １.相続登記の申請義務化について

　(1)令和６年４月より不動産の相続登記の申請が法的に

　　 義務化されたが本市の取り組みは。

　(2)相続登記ができていない不動産についての課税はど

　　 うなっているか。

　(3)建設部所管の業務の中で所有者不明土地の増加は行

　　 政運営上どのような不都合があるのか。

２.農業振興について

　(1)みどりの食料システム戦略の促進等に関する法律が

　　 令和４年７月に施行されたが本市の取り組み状況と

　　 今後の方針は。

　(2)本年４月１日よりＪＡ徳島県が発足したがどう対応

　　 されるのか。

３.産業振興について

　(1)地域活性化に重要な起業や創業の動向について。

　(2)現在どのような支援策があるのか。

４.不登校対策について

　(1)不登校児童生徒数は全国的に増加し約３０万人と

　　 なっている。本市の状況と対策は。



令和６年第３回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【一　般　質　問】                                           （１）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 2番 １.市長の目指す人材育成について

樫原 浩二 　(1)今まで取り組んできた、取り組みについて。

　(2)今後の人材育成で、目指すもの。

２.南海トラフ巨大地震発生時のアエルワの役割と阿波市危機管理

政策は

　(1)アエルワも指定されている徳島県広域物資輸送拠点施設。県

　　 営の数と市営の数は。又アエルワの市費でまかなっている指

　　 定管理料は年間いくらか。

　(2)南海トラフ巨大地震が起こった時のアエルワの役割。

　　 巨大地震発生時の阿波市危機管理政策は。

　(3)今年１月１日の能登半島地震発生時、主要な道は寸断され救

　　 助活動は困難となり支援物資の輸送も遅れたがアエルワから

　　 の緊急輸送道路網はどの様になっているのか。

３.緊急輸送道路になりえる県道の新規要望について

　(1)市役所から南の県道鳴門池田線から県道香美吉野線までの新

　　 規道路とそこから阿波中央橋までの県道拡幅を徳島県に要望

　　 しては如何か。

　(2)災害時の物資輸送は命に係わる案件だと考えるが市長の見解

　　 は。

2 17番 １.防災について（災害時）

木村 松雄 　(1)市指定の避難所における飲料水、非常食の備蓄の再確認は。

　(2)家具類等の転倒防止金具の普及について。

　(3)各施設（公立認定こども園、公立小・中学校）における避難

　　 誘導について。また、４園の施設管理者にはどのような指導

　　 されているか。

　(4)（水道部）業務課とヴェオリア・ジェネッツとの災害時の協

　　 定はどのようなものか。

２.福祉行政について

　(1)一人暮らしの方（高齢者）への対策は、対象者の人数は。

　(2)万が一の事態の場合（孤独死）の対応は。

３.土成バスストップ駐車場の増設について

　(1)現在の進捗状況は。

　(2)既存の施設の修繕をどのように考えているか。

４.水道施設について

　(1)土成町への100％送水は令和８年度を想定している、令和３

　　 年第１回定例会一般質問の答弁だった。進捗状況は。

　(2)土成低区配水池の改修予定は。

５.市内唯一の国道318号線沿いの活性化について

　(1)国道318号線沿いの現状について。

　(2)今後の活性化について。

　(3)市長の将来への利活用についての考え方は。

3 4番 １.本市におけるため池の防災について

竹内 政幸 　(1)本市における、ため池の管理、防災はどのようになっている



　【一　般　質　問】                                           （２）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　　 か。

　(2)阿波町山王に位置する、別埜池の本年度設置予定の水位監視

　　 システムについて。

　(3)又別埜池、満水時における排水について。

２.大阪・関西万博について

　(1)本市の万博への取り組みの現状はどのようになっているか。

　(2)市内１４校の小・中学校の万博への校外学習を予定している

　　 か。

３.酷暑対策について

　(1)市内に本年度設置したクーリングシェルターの利用状況はど

　　 のようになっているか。

　(2)市内小・中学校の体育館の空調設備新設について。

4 3番 １.過疎対策事業債について

野口加代子 　(1)令和５年度の決算における過疎対策事業債の活用状況はどう

　　 なっているのか。

　(2)令和６年度の予算計上状況はどうなっているのか。

２.市場公園内の施設について

　(1)市場公園内の老朽家屋の撤去計画は。

　(2)市場公園内の旧商工会の跡地の活用について。

5 8番 １.防災減災について

後藤　修 　(1)要配慮者（避難行動要支援者）の支援体制の整備状況は。

　(2)福祉避難所の確保・運営ガイドラインへの取組状況は。

　(3)防災関係でのＬＩＮＥの活用状況は。

２.阿波シティマラソンについて

　(1)阿波シティマラソンの主な財源は。

　(2)阿波シティマラソンの今後の開催予定は。

３.子宮頸がん予防ワクチンについて

　(1)キャッチアップ接種の接種状況は。

　(2)接種対象者への今後の周知については。

４.ごみ問題について

　(1)中央広域環境センターの延期受入期間のごみ処理コストは１

　　 tあたりどの程度になるのか。

　(2)ごみ減量化・リサイクル化の現状はどのようになっているの

　　 か。

6 10番 １.学校教育について

藤本 功男 　(1)子どもたちを取り巻くＳＮＳの利用の状況を、どのように捉

　　 えているのか。

　(2)ＳＮＳでの子どもの性被害等をなくすために、どのような対

　　 策を講じていくのか。

２.学校の災害対策について

　(1)学校における災害発生時の子どもの命を守る対策について。

３.環境問題について

　(1)有機フッ素化合物（PFAS）と阿波市の水道水の関係をどのよ

　　 うに捉えているのか。



　【一　般　質　問】                                           （３）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

４.ごみ問題について

　(1)現在の阿波市の可燃ごみと粗大ごみの状況について。

　(2)ごみの減量化への取り組みについて。

7 12番 １.防災対策について

中野 厚志 　(1)避難所運営のプライバシー確保の方策は。また、そのための

　　 物資の備蓄はどれぐらいか。

　(2)学校も含めて、備蓄のための施設はどこに有るのか。

２.国民健康保険について

　(1)国保税の１８歳以下のすべての子どもの均等割の負担はどう

　　 なっているのか。

　(2)市として、独自の補助制度はあるのか。

　(3)健康保険証とマイナンバーカードをひも付けしない人への対

　　 応は。紙媒体の保険証は続けられないのか。

３.小中学校の平和学習について

　(1)小中学校の教育活動の中で平和学習はどんな内容でどのよう

　　 に取り組まれているか。

　(2)その成果について。

４.健康について

　(1)有機フッ素化合物（PFAS）について。食物・調理器具・機械

　　 等への対応は。

５.福祉について

　(1)公民館のバリアフリーについて。２階建てはエレベーターが

　　 必要では。

６.万博について

　(1)軟弱基盤、メタンガス発生という安全でない会場へ、参加を

　　 国や県が勧めているが、市の対応は。

8 15番 １.阿波市合併２０年を迎えるにあたり旧４町の現状は

松村　幸治 　(1)吉野グラウンドの拡張について。

　(2)吉野スポーツセンターの建て替えについて。

9 １番 １.ごみ処理について

黒川　理佳 　(1)新ごみ処理施設の国からの補助金について、条件確認などは

        しっかりできているか。

　(2)ごみ運搬用のリスクの検証、また防災時の対応はしっかりで

     きているか。また、その際ごみの量を減らすことが必須であ

     ると考えるが、ごみの分別に対するアクション等、市として

     の対策は。

　(3)高齢者に対する、ごみ収集への支援は。

２.シビックプライドの醸成について

　(1)まちづくり補助金に対する市との関係性について。

　(2)広報あわの裏面を、いろいろな情報活用の場に使ってはどう

　　　　か。

　(3)インディゴソックスとの連携による阿波市の宣伝について。

３.国や県と市の連携について

　(1)多様な学びに対する県との連携は。また、コミュニティース

     クール等の市の動きは。



　【一　般　質　問】                                           （４）

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　(2)食育フォーラムに向けての阿波市の動きは。

　(3)国の補助金等を活用して、体育館に空調設備を設置しては。

10 5番 １.発電力のある町づくりについて

原田　健資 　(1)現在の家庭用太陽光発電の補助金の現状について。

　(2)補助金の増額はできないか。また、蓄電機の補助はできない

　　 か。

２.へんろ街道について

　(1)８８番大窪寺と１０番切幡寺の間の観光ルートの積極的な

　　 周知について。

　(2)四国へんろ世界遺産への参入について。

11 19番 １.支所の今後について

原田 定信 　(1)有り方をどの様に考えていくか。

　(2)予算の減額及び廃止の計画は。

２.小学校の統合について

　(1)今後の入学予定者は。

　(2)今後の計画は。

３.学校給食費の無償化について

　(1)他市に先がけて取り組んではどうか。

　(2)行政の負担を順次進めて行ってはどうか。

４.ふるさと納税について

　(1)本市の現状は。

　(2)返礼品の見直しを考えてみてはどうか。

　(3)推進課を設置してはどうか。

５.工場誘致について

　(1)市営の工業団地を民間と協力して造成してはどうか。

　(2)企業局を立ち上げてはどうか。

６.各小学校区の防災訓練について

　(1)訓練のあり方を見直してはどうか。

７.合併20周年について

　(1)記念事業の計画は。


